

# La Espol ofrece ayuda técnica a la Universidad

El aporte sería para automatización ■ La Politécnica pide más autonomía ■ En la otra entidad plantean adelantar elecciones

U nos acogen los resultados y anuncian nuevos retos. Otros los critican y cuestionan el proceso o a los directivos de las instituciones. Los resultados de la evaluación a las universidades aumentan y diversifican las reacciones entre los grupos involucrados.

Así, los directivos de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), que fue ratificada en la categoría 'A', explicaron los factores de su logro y a la vez expresaron que para seguir mejorando necesitan mayor autonomía administrativa, académica y financiera.

En la Universidad de Guayaquil, descendida de la categoría 'B' a la 'D', grupos de maestros y alumnos (opositores a los directivos de la entidad y de sus gremios docente y estudiantil) organizaron plantones para pedir la salida de las autoridades.

En Quito, se anunció una marcha y una impugnación a la calificación, por parte de las autoridades de la Univ. Central.

**PROPUESTAS DE LA ESPOL.** En la entidad reconocen que si bien fueron ratificados en la categoría 'A', "a nivel de América Latina y del mundo aún no llegamos a donde deberíamos".

Poniendo esta meta como su nuevo reto, prevén producir más investigación, dirigida por profesores competitivos. Para ello insisten en que al menos las universidades 'A' deben contar con más autonomía; como por ejemplo para traer a un docente competitivo en el ámbito nacional o internacional en su especialidad, sin que este deba pasar antes por un largo concurso, y ofrecerle un sueldo superior o similar al que estuviera percibiendo al momento.

El rector de la Espol, Sergio Flores, citó el caso de un catedrático ecuatoriano con nivel académico de doctorado, a quien deseaba incorporar para un proyecto de investigación.

"Le expliqué qué acá tenía que esperar a que hiciéramos un concurso que podía durar de tres a cinco meses. Vino una universidad colombiana y lo incorporó en diez días".

Flores, la vicerrectora académica Cecilia Paredes y la directora de calidad María Luisa Granda ofrecieron ayer una rueda de prensa sobre los resultados de la evaluación.

El rector aprovechó la oca-



Reunión. El rector Sergio Flores (l) saludó a decanos y directivos de la Espol antes de la rueda de prensa.

sión para reiterar al Gobierno la propuesta de crear una Zona Especial de Desarrollo Económico (ZEDE) en la Costa, con la Espol como centro y motor de la investigación científica y tecnológica. El planteamiento, efectuado en la sesión de aniversario de octubre pasado, aún no ha recibido respuesta.

"El desarrollo de la región debe estar relacionado con el desarrollo tecnológico", dijo.

En esta misma área tecnológica, la Espol también podría ayudar a la Universidad de Guayaquil, según Flores; específicamente en la parte informática y en la automatización de ciertos procesos que aplica la Espol y que podría trans-

## EL DATO

**60 de 290 profesores**

titulares de la Espol tienen doctorado. Representan alrededor del 25%, según informó el rector.

ferir al alma máter descendida.

Este aporte, que no implica algún tipo de asesoría académica o administrativa, debe ser aprobado por el organismo máximo de la entidad beneficiaria.

**REVOCATORIA O ELECCIONES.** La Universidad de Guayaquil,

sin embargo, tiene por ahora otras preocupaciones, tras haber sido reubicada en la categoría 'D', lo cual continúa generando reacciones internas.

Ayer, maestros de los grupos Avancemos y el Frente Democrático de Docentes se apostaron afuera del rectorado para una plantonera de 10 minutos. En ella, insistieron en que el rector y los vicerrectores renuncien a sus cargos. Y advirtieron que si no lo hacen iniciarán un proceso de revocatoria.

Jorge Ortega, uno de los dirigentes, explicó que el proceso está basado en la Constitución, aunque esta plantea la figura solo para las autoridades de elección popular.

Por ello, arma su propio plan y propone que las firmas de respaldo sean presentadas ante la Comisión Interventora. "Es una revocatoria desde el punto de vista moral", indicó.

Al respecto, el vicerrector general de la Universidad de Guayaquil, Oswaldo Pacheco, afin a este grupo, se mostró partidario de adelantar las elecciones de autoridades, previstas para julio del 2014. Sugirió que el rector y los vicerrectores renuncien y sus sucesores sean elegidos antes, para iniciar un proceso de mejoramiento académico e institucional.

NTB-VHC

## UNIVERSIDAD CENTRAL

### Inician las impugnaciones

■ La primera impugnación a los resultados del Ceaaces llegará mañana. Las autoridades de la Universidad Central anunciaron que presentarán un documento solicitando que se revise la calificación B que se otorgó a la segunda universidad

más grande del país. Antes de la entrega del pedido, docentes y estudiantes realizarán una marcha pacífica en Quito. Edgar Samaniego, rector del establecimiento, pidió la colaboración de la Policía Nacional para la movilización. Él garantizó que, a

diferencia de otras manifestaciones de la Central, esta será ordenada. La decisión del alma máter tiene lugar porque, según Samaniego, hay falencias en la metodología que utilizó el Consejo para evaluar el sistema educativo. JMF



Vea la entrevista al vicerrector de la U. de Guayaquil en nuestra